Adaptation to Climate Change, Nature-based Solutions and Resilience



Compte-rendu de la session "Végétalisation des villes / *Greening Cities*" du SCCE 2024 WA, 9 février 2024, 9h00 - 10h30

Description / Description:

Sur base d'exemples concrets de mise en œuvre et de l'expérience de plusieurs intervenants, l'atelier traitera, au-delà de l'objectif de la végétalisation des villes, de la mise en place de véritables écosystèmes résilients pouvant évoluer spontanément avec un minimum d'intervention. Dans ce cadre, les exemples apportés exploreront les solutions fondées sur la nature, l'accès égal à ces espaces verts urbains, les mesures réglementaires adaptées, l'implication des citoyens et citoyennes et les bénéfices des réseaux des villes dans la réplicabilité des initiatives de végétalisation des villes.

Using concrete examples of implementation and the experience of a range of speakers, the workshop will look beyond the goal of greening cities to the creation of truly resilient ecosystems that can evolve spontaneously with minimal intervention. In this context, examples of nature-based solutions, equitable access to urban green spaces, appropriate regulatory measures, citizen involvement and the benefits of city networks in the replicability of urban greening initiatives will be explored.

Organisé par / Organised by :

- TRAME
- Climate Chance

Modération / Moderated by :

Evelyne Huytebroeck, Députée bruxelloise – Conseillère communale de Forest

Intervenant.es / Speakers:

- Antoine Crahay, Géographe, spécialisé en urbanisme et en environnement -Geographer, specialized in urban planning and environmental management, CityTools
- Sylvain Boisson, Docteur bioingénieur en sciences agronomiques, expert en gestion de la biodiversité et solutions fondées sur la nature - Bio-engineer, PhD in agronomic sciences, expert in biodiversity management and nature-based solutions
- Thomas Brose, Directeur Director, Climate Alliance
- Chantal Van den Bossche, Coordinatrice Projet UE ClimAct EU ClimAct Project Coordinator, WECF

Liège 08.02.24 09.02.24

Adaptation to Climate Change, Nature-based Solutions and Resilience

Recommandations opérationnelles politiques publiques UE / Operational EU public policy recommendations :

Intervenant.e / Speaker	Recommandations opérationnelles politiques publiques européennes (l'adaptation, la résilience et les solutions basées sur la nature) / Operational EU public policy recommendations
Antoine Crahay	 La participation citoyenne doit être au cœur de la végétalisation des villes. Les décisions ne doivent pas venir exclusivement des décideurs mais doivent être co-construites avec les citoyens. Préconiser l'approche participative Anticiper (débattre des enjeux pas des détails) Diversifier les outils de la participation et les adapter au cours du processus Maintenir un dialogue sincère (ce dialogue doit être sincère de la part des deux parties)
Sylvain Boisson	- Favoriser la biodiversité dans le verdissement, en utilisant les ressources disponibles: aquatiques, végétales,
Thomas Brose	Provide some platform so that cities can collaborate and cooperate together to green cities
Chantal Van den Bossche	 Promote green city projects. For example, working on social gardening projects in Utrecht, which will not only strengthen the neighborhoods which have become more sustainable, but also strengthen their unity and more commitment from local residents, and the neighborhood will become even more sustainable.

Bonnes pratiques remarquables et réplicables à l'échelle de l'UE :

Intervenant.e / Speaker	Bonnes pratiques remarquables et réplicables à l'échelle de l'UE / Good practices replicable at the EU level
Antoine Crahay	 Ne pas trop se reposer sur des solutions très technologiques de la végétalisation des villes, mais plutôt se tourner vers des solutions

Adaptation to Climate Change, Nature-based Solutions and Resilience



	A MATTER STATE OF THE STATE OF
	 qui s'appuyent sur ce qui existe déjà Les rues jardin dans les petites rues avec des maisons qui n'ont pas forcément de jardins: une bonne pratique qui doit intégrer les habitants (implantation, entretien).
Sylvain Boisson	 Importance de diversifier les aménagements Pelouses calcaires xérophiles comme exemple d'écosystème adapté aux villes, tout comme les pelouses acidophiles Milieux rigide Les potagers urbains n'ont pas un impact très forts sur l'adaptation au changement climatique.
Thomas Brose	 While urban vegetable gardens may not have a major impact on the climate, they are an interesting way of raising awareness and getting people involved. Taking into account the knowledge of indigenous people to green cities Work with an integrated approach (e.g. Frankfurt): different municipality secretariats working together, take all the aspects into account (species, water, social, mobility, etc) Sponge cities: implement activities (infrastructural & co) that allow the water to stay in the cities when you need it and that you avoid the water to enter the city when no need Cooperation between cities is necessary at a strategic and political level, but also at a practical level, particularly between large and small cities which do not have sufficient resources.
Chantal Van den Bossche	And we do this through capacity strengthening, providing expertise to feminists and environmental organisations, through policy work, and we campaign to raise awareness on the importance of challenging climate and environmental solutions. Install the project has three pillars, - awareness raising,
	awareness raising,trainingmobilisation.

08.02.24 09.02.24

Adaptation to Climate Change, Nature-based Solutions and Resilience

Une phrase clé / verbatim par intervenant :

Intervenant.e / Speaker	Verbatim, phrase clé / Verbatim, key sentence
Antoine Crahay	"La gouvernance est un élément très important quand nous parlons de végétalisation des villes. Avoir recours à la participation citoyenne, incluant tout le monde, dès le début d'un projet de végétalisation des villes. Commencer dès les question d'enjeux, et ne pas inclure les citoyens que pour les derniers détails" "Il est impératif d'utiliser des méthodes adaptées aux villes telles qu'on les connaît maintenant. Avoir une approche de terrain - se fonder directement sur les besoins des villes avant de penser aux plans d'adaptation de végétalisation des villes"
Sylvain Boisson	"Les plantes indigènes aujourd'hui ne sont pas toujours adaptées à cause
	des changements des conditions environnementales. Cependant, nous constatons quand même que les espèces des plantes sont amenées à s'adapter à ces changements"
	"Étant liée au changement climatique, nous devrons utiliser l'écosystème pour nos opportunités et pouvoir développer la cohérence entre notre façon de vivre et la nature."
Thomas Brose	"It is not a question of "if" we want to collaborate between different cities, but it is a need. Cities need to work together politically, practically to increase their efforts and impacts of greening cities"
	"Solidarity and common goals are important when we green cities"
	"Bringing nature back to the cities, instead of just say "greening" cities"